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Ata da reunião ordinária da Câmara Municipal de Terras de Bouro 

realizada em 10 de dezembro de 2015 

 

----- Aos dez dias do mês de dezembro do ano de dois mil e quinze, no edifício dos 

Paços do Concelho e na sala de reuniões da Câmara Municipal, compareceram os 

seguintes elementos que constituem o Executivo Municipal: o Presidente da Câmara 

Municipal, Dr. Joaquim José Cracel Viana, e os Vereadores Dr. Luís António de Sousa 

Teixeira, Dr.ª Liliana Clementina Machado de Sousa, Dr. António José Ferreira Afonso 

e Dr. António Manuel da Cunha Martins. -------------------------------------------------------- 

----- O Sr. Presidente da Câmara Municipal declarou aberta a reunião pelas dez horas e 

vinte minutos. No início da reunião, procedeu-se à leitura da ata da reunião anterior que, 

colocada à votação, foi aprovada por unanimidade. -------------------------------------------- 

----- No período de “Antes da Ordem do Dia”, o Sr. Presidente da Câmara Municipal 

prestou informações sobre o modo como decorreu a reunião ordinária da Assembleia 

Municipal de Terras de Bouro que teve lugar no passado dia 27 de novembro, nos Paços 

do Concelho, tendo salientado que os documentos previsionais para o próximo ano 

foram aprovados por maioria, com seis abstenções. -------------------------------------------- 

----- De seguida, o Sr. Presidente fez um balanço muito positivo do evento desportivo 

“Gerês Marathon”, que decorreu no passado dia 29 de novembro, no Gerês, referindo a 

satisfação manifestada pelos participantes quanto aos percursos e organização, bem 

como aos apoios prestados antes, durante e no final da prova. A presença de cerca de 

dois mil participantes, de muitos familiares e espetadores e a projeção mediática deste 

evento, sobretudo nas redes sociais, confirma a sua importância na divulgação e 

projeção do Gerês e de todo o concelho de Terras de Bouro. --------------------------------- 

----- O Sr. Presidente informou, de seguida, que no passado dia 01 de dezembro, 

decorreu a reunião da Associação de Municípios do Minho, conforme informação que 

prestou na reunião anterior, onde, por decisão consensual de todos os membros, foi 

deliberada a dissolução da Associação com a divisão equitativa do saldo financeiro 

pelos municípios que integravam esta Associação. O município de Terras de Bouro 

receberá cerca de vinte e cinco mil euros. ------------------------------------------------------- 

----- Informou ainda o Sr. Presidente que, no próximo dia 14 de dezembro, pelas 11:00 

horas, estará nos Paços do Concelho o Sr. Eng. Jorge Nunes, vogal da Comissão 
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Diretiva do Programa “Norte 2020”, no sentido de se inteirar dos projetos que o 

Município pretende candidatar a esse Programa Operacional Regional. -------------------- 

----- Informou também que vai decorrer no próximo dia 15 de dezembro, no GNRation, 

em Braga, um Seminário promovido pela CIM do Cávado subordinado ao tema: ‘O 

Cávado: território pertinente de políticas públicas e fonte de iniciativa empresarial e 

cívica’. ------------------------------------------------------------------------------------------------ 

----- Por último, o Sr. Presidente solicitou a alteração da hora da próxima reunião deste 

órgão, agendada para as 10:00 horas do próximo dia 17 de dezembro, para as 11:00 

horas do mesmo dia, por coincidir com a visita do Sr. Arcebispo de Braga, D. Jorge 

Ortiga, aos Paços do Concelho, e aproveitou para convidar os Srs. Vereadores para essa 

receção. ----------------------------------------------------------------------------------------------- 

----- Terminada a sua intervenção, o Sr. Presidente deu a palavra aos senhores 

vereadores. ------------------------------------------------------------------------------------------- 

----- Usou da palavra a Sra. Vereadora Dra. Liliana Machado, informando e convidando 

os Srs. Vereadores para o evento “Moda em Movimento Inverno 2015/2016”, 

promovido pelo Município com a parceria da Junta de Freguesia de Moimenta, que 

decorre no próximo sábado, dia 12 de dezembro, pelas 21h30, no pavilhão Municipal. O 

evento, acrescentou a Sra. Vereadora, tem como objetivo a promoção do comércio local 

e a novidade deste ano é a presença da escola de ballet clássico de Terras de Bouro e do 

Gerês. ------------------------------------------------------------------------------------------------- 

----- Seguiu-se a intervenção do Sr. Vereador Dr. António Cunha, começando por se 

congratular com a realização do evento “Gerês Marathon” que, à semelhança de outros 

eventos desportivos, assume grande importância para o comércio local e para a projeção 

do concelho. Ainda neste âmbito, o mesmo vereador questionou sobre o alojamento das 

equipas participantes no “Campeonato do Mundo de Trail” em 2016, no sentido de 

confirmar a autenticidade de uma notícia que referia que as seleções irão ficar alojadas 

em Braga. --------------------------------------------------------------------------------------------- 

----- Usou da palavra o Sr. Presidente para confirmar que o percurso da prova será na 

área do PNPG, com forte incidência nos concelhos de Terras de Bouro e dos Arcos de 

Valdevez, e as seleções ficarão instaladas nos hotéis do Bom Jesus do Monte, em Braga, 

uma vez que as selecções exigem hotéis de quatro estrelas e situados em locais retirados 

e também porque o município de Braga é um dos parceiros principais na organização 

dessa prova. ------------------------------------------------------------------------------------------ 
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----- Retomou o uso da palavra o Dr. António Cunha, referindo que teve conhecimento 

da inauguração da loja do cidadão em Vila Verde e uma vez que já foi abordado em 

reunião deste órgão a criação de duas lojas em Terras de Bouro, questionou como é que 

está esse processo. ----------------------------------------------------------------------------------- 

----- Respondeu de imediato o Sr. Presidente que o município de Terras de Bouro 

apresentou candidatura para duas lojas do cidadão no concelho, uma em Vilar da Veiga 

e outra na sede do concelho. No entanto, o processo estagnou à espera de financiamento 

para avançar. Vila Verde conseguiu ser um dos municípios piloto nesta matéria, 

acrescentou o Sr. Presidente, e por isso viu uma das suas lojas ser aprovada e co-

financiada. -------------------------------------------------------------------------------------------- 

----- Pediu de seguida o uso da palavra o Sr. Vereador Dr. António Afonso, 

congratulando-se com o sucesso do evento “Gerês Marathon” e com o facto de o 

Município ter sido convidado para integrar o grupo de entidades piloto para a aplicação 

em 2016 do novo sistema contabilístico designado por “SNC-AP, Sistema de 

Normalização Contabilística para as Administrações Públicas”, o que é de enaltecer.----- 

----- Continuando a sua intervenção, o Dr. António Afonso questionou se há data 

prevista para a edição do livro do Sr. Professor Fernando Cosme, anunciado nas 

comemorações do Dia do Município, a 20 de outubro. ---------------------------------------- 

----- Referiu de seguida que na reunião do dia vinte de agosto de 2015, questionou o Sr. 

Presidente sobre a aplicação do tratamento da madeira no passadiço de Rio Caldo e que 

o Sr. Presidente respondeu que os funcionários do Município iriam avançar com esse 

tratamento, mas na última reunião da Assembleia Municipal o Sr. Presidente referiu que 

o produto ainda não havia sido aplicado porque a empresa a quem foi encomendado 

ainda não o disponibilizou por falta de dotação orçamental do Município. Neste sentido, 

o Sr. Vereador alertou mais uma vez para a necessidade urgente de se proceder à 

aplicação de um produto de tratamento da madeira para evitar a degradação rápida 

daquele passadiço, que foi recentemente substituído por madeira nova. -------------------- 

----- Por último, o mesmo vereador pediu esclarecimentos sobre a informação que o Sr. 

Presidente prestou na Assembleia Municipal relativamente ao fornecimento de energia 

elétrica pelo Posto de Turismo de Rio Caldo a uma empresa que explora barcos elétricos 

na albufeira da Caniçada. --------------------------------------------------------------------------- 

----- Para responder e esclarecer as questões colocadas pelo Sr. Vereador Dr. António 

Afonso, usou da palavra o Sr. Presidente da Câmara Municipal. Sobre a edição do livro 

do Sr. Professor Fernando Cosme, o Sr. Presidente informou que ainda estão em curso 
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as revisões finais. Só quando o autor decidir que o livro está em condições de ser 

impresso, assim será feito. Quanto à aplicação do produto de tratamento no passadiço, 

em Rio Caldo, o Sr. Presidente declarou que as informações que prestara na Assembleia 

Municipal são aquelas que o Sr. Vereador acaba de referir. Reconhece a falha e tudo 

fará para que o tratamento da madeira seja concretizado a muito breve prazo. 

Relativamente ao fornecimento de energia elétrica aos barcos elétricos, o Sr. Presidente 

esclareceu que se trata de um jovem empreendedor que regressou de França e contou 

com o auxílio do Gabinete de Apoio ao Emigrante. O município, nestes dois primeiros 

anos, disponibilizou a energia eléctrica de forma a apoiar as iniciativas dos jovens 

empreendedores, como tem feito noutras circunstâncias que envolvem jovens de Terras 

de Bouro. --------------------------------------------------------------------------------------------- 

----- Finalizando o período de “Antes da Ordem do Dia”, o Sr. Presidente solicitou a 

anuência dos Srs. Vereadores para introduzir na “Ordem do Dia” uma proposta para 

atribuição dos lotes do Bairro da Caniçada, o que foi aceite por unanimidade. ------------ 

 

----- Sendo 11:40 horas e nada mais havendo a tratar, o Sr. Presidente deu por encerrada 

a reunião da qual se lavrou a presente ata que, depois de lida e aprovada, vai ser 

assinada nos termos da lei. ------------------------------------------------------------------------- 


